

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 1

Lunes 27 de Noviembre de 1899

Núm. 72

NOTAS POLITICAS

Al Consejo de Ministros que se celebrará el miércoles llevará el ministro de la Gobernación, para someterlo a la aprobación de sus compañeros, el plan de reformas sociales de que ya hemos hablado, y que en breve será sometido a la deliberación del Parlamento.

También llevará el proyecto de decreto adaptando la nueva ley del año actual a las Diputaciones y Ayuntamientos, efecto de cuya adaptación se variará la fecha de las elecciones provinciales y municipales.

Aunque nada hay resuelto sobre este extremo, es posible que las elecciones municipales se verifiquen en lo sucesivo el primer domingo de Marzo, y las provinciales en el mes de Noviembre.

En la reunión celebrada ayer por la Comisión de Presupuestos del Congreso, quedaron aceptadas por mayoría las cifras presentadas por el ministro en cuanto se refiere a Instrucción pública, y en su consecuencia suprimidas las gratificaciones de los catedráticos.

Se ha rebajado bastante la consignación para las Secretarías particulares de Direcciones y ministerios, y se suprimen las partidas de los viajes directos en Obras públicas, así como los sueldos de residencia; se rebaja al fin 15 céntimos al sueldo de los peones camineros, haciéndose un total 500.000 pesetas de economías.

Ha quedado aplazado para la próxima reunión el acordar la subvención que ha de concederse a la Compañía Trasatlántica.

Parece que el diputado republicano Sr. Mareno volverá a tratar de los procesos fallados por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, si bien lo hará en forma más concreta, y acaso revistiendo el carácter de acusación contra algunos personajes.

Al terminar ayer la sesión del Congreso, se reunieron casualmente en una de las secciones de la mencionada Cámara los señores Pi y Margall, Canalejas, Maurra, Azcárate y Barrio y Mier.

Cambiaron impresiones sobre diversos asuntos de carácter parlamentario, y acerca de la posibilidad de que intente el Gobierno la celebración de sesiones dobles para aprobar los presupuestos antes de 1.º de Enero próximo.

También hablaron de los grandes abusos que vienen cometiendo las Empresas ferroviarias.

COMISION PROVINCIAL

Sesión del 18 de Noviembre de 1899

Con asistencia de cuatro Sres. vocales, presididos por el Sr. Lora y Daza, abrióse la sesión y leída el acta de la anterior se aprobó, tomándose los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador en el sentido de que procede requerir de inhibición al Juzgado de Instrucción de la Rambla en el sumario que instruye contra el Ayuntamiento de Montemayor, por supuestas exacciones ilegales referentes a un reparto gremial obligatorio del grupo de líquidos.

Citar separadamente a la viuda de D. Rafael Matute para que exponga hasta qué época, habitó la casa sita en la plazuela Vizconde de Miranda, número 25, de esta capital; que se requiera al pago del año de su contrato de inquilinato que dejó de pagar y el importe del tiempo más que por la tácita signió habitándola, y D. Rafael Orive, para que dé explicaciones del tiempo que le atañe como inquilino que faé también de dicho prédio; y por último que el Sr. Arquitecto provincial inspeccione dicha finca y dé cuenta de su estado actual de habitabilidad, y si alguien utiliza el todo ó parte de la misma.

Remitir al señor Gobernador civil con informe favorable y certificado de presentación la cuenta general del Ayuntamiento de Espejo respectiva al ejercicio de 1897 á 98, importante 82.624 39 pesetas, y que con el suyo se sirva elevarla al Tribunal de las del Reino, para su definitiva aprobación.

Quedar enterada, y aprobar lo hecho por la Vicepresidencia, ordenando el ingreso en la Casa Socorro-Hospicio de Rafael y Antonia Martínez Muñoz, de seis y once años, respectivamente, á causa de que su abuela Rosario Sánchez Núñez había ingresado en el hospital de Agudos y quedaban abandonados.

Y, por último, conceder ingreso en la Casa Socorro Hospicio á Rosario Arenas Rabadán, de 60 años, de esta vecindad, y á Eusebio y José Cabello, de once y seis años, respectivamente, vecinos de Villanueva del Rey.

Incompatibilidades

La parte dispositiva del proyecto de Ley de incompatibilidades leído anteaer en el Congreso por el Sr. Silvela, dice así:

«Artículo 1.º Serán incompatible con el cargo de diputado á Cortes, desde el día de la promulgación de esta ley, todo destino ó función de la Administración pública ó de la Real Casa, ya sea conferido por elección popular, ya por Real nombramiento.

Art. 2.º Se exceptúan exclusivamente de esa incompatibilidad los cargos siguientes:

- 1.º Los ministros de la Corona.
 - 2.º Los oficiales generales del Ejército y de la Armada.
 - 3.º Los subsecretarios de los ministerios, y si en algún ministerio no lo hubiere, un director ó jefe superior de la Administración designado por el ministro.
 - 4.º Los gobernadores ó directores de Bancos ó Sociedades nombrados por el Gobierno.
 - 5.º Los catedráticos de término de la Universidad Central.
 - 6.º El gobernador y alcalde de Madrid, y los concejales de este Ayuntamiento.
- Art. 3.º No podrá extenderse la compatibilidad con el cargo de diputa-

do á ningún otro funcionario, fuera de la señalada taxativamente en el artículo anterior, por razones de asimilación, analogía ni otro concepto alguno.

Art. 4.º Los magistrados, jueces, catedráticos, ingenieros y demás funcionarios civiles que sean elegidos diputados y no estén comprendidos en la excepción del art. 2.º, quedarán cesantes ó excedentes, según las reglas de su carrera, el día en que sean proclamados por el Congreso.

Los jefes y oficiales del Ejército y de la Armada que no estén comprendidos en las excepciones del art. 2.º, quedarán en la situación de retirados; pero podrán volver á sus carreras, si lo solicitan, al cesar en el cargo de diputado, ocupando el lugar que les corresponda.

Art. 5.º El desempeño del cargo de diputado ó senador no habilitará en lo sucesivo para el desempeño de ningún cargo administrativo, ni dará capacidad para obtenerlo á ninguno que sea elegido después de promulgada esta ley; pero se respetarán los derechos adquiridos hasta el día de su promulgación.

Madrid 25 de Noviembre de 1899.—El Presidente del Consejo de Ministros, Francisco Silvela.»

Ingleses y boers

(Del Herald)

Londres 26.

Ya se sabe dónde se halla el general Buller.

El generalísimo se embarcó el día 23 en el Cabo, á bordo del *Mohawk*, con rumbo á Durban.

El objeto de este viaje es organizar lo mejor y más prontamente posible las fuerzas inglesas del Natal, á fin de limpiar, en primer término, de enemigos todo el territorio al sur del Tugela, y emprender después con todas las fuerzas disponibles el avance hacia Ladysmith.

Las tropas á las órdenes del general Clery han sido reforzadas con un cuerpo de 800 voluntarios ultralancers de infantería y con las fuerzas que acaban de desembarcar en Durban los transportes *Cephalonia*, *Pavonia* y *Goorika*. Está, sin embargo, escaso de caballería y, sobre todo, de artillería, de la que sólo tiene tres baterías, ó sean 18 cañones.

No han vuelto á recibirse noticias de Estcourt, de Mooi River ni de Pieters Maritzburgo, ignorándose por lo tanto, la situación actual de los beligerantes.

Continúa careciéndose de noticias positivas acerca de los movimientos de las fuerzas mandadas por lord Methuen, después del combate de Belmont.

Nuevos detalles acerca de este encuentro manifiestan que los boers emprendieron su retirada en buen orden, llevándose su impedimenta y siendo impotente la caballería inglesa para alcanzarlos, por ser pesada y escasa.

Del Cabo telegrafían que lord Methuen ha logrado comunicar con Kimberley por medio del heliógrafo; pero no se menciona nada acerca de la situación de la plaza.

Se espera que el segundo encuentro de lord Methuen con el enemigo se verificará en Modder-River.

Como prueba de la enérgica resistencia que hicieron los boers en las alturas de Belmont contra fuerzas cinco veces mayores, se comenta el hecho de que sólo el regimiento 8.º de granaderos de la Guardia, que fué el que dió el ataque final á la bayoneta, tuvo 84 hombres fuera de combate, nueve de ellos oficiales, incluso el coronel.

De ser fidedigno un despacho de Lorenzo Marquéz, como procedente de Pretoria, fechado el 25, la situación de Ladysmith el 24 era la siguiente:

Los trabajos de aproche de los sitiadores se hallaban tan adelantados, y la situación de los ingleses era tan gravísima, que la rendición no podrá retrasarse más de cinco ó seis días.

Los cañones de grueso calibre y de alcance superior á todos los que el general White posee, habían logrado enfilarse ya la puntería, arrojando sus granadas en los puntos más importantes de la plaza.

Los sitiadores, convencidos como están de que la plaza no tiene más remedio que rendirse, no quieren apelar al asalto para evitar pérdidas inútiles. Igual criterio siguen en Mafeking y en Kimberley.

Despachos del Cabo muestran que la campaña en el norte de la Colonia ha entrado en un período de gran actividad.

El general Gatacre ha trasladado su cuartel general desde Queenstown á Putter's Kraal, punto 22 millas más próximo al enemigo. El mismo general en persona ha practicado reconocimientos hasta Molteno, tres estaciones más abajo de Stormberg.

El general French dirige las operaciones contra Colberg, y se dispone á atacar á las fuerzas boers que ocupan esta plaza.

Tiene actualmente su cuartel general en Naauwport y se mantiene en comunicación constante con De Aar.

Por su parte, los orangistas han emprendido en este punto un movimiento muy audaz, pues desde Bughersdorp han avanzado rápidamente hacia el Sur, y dejando las fuerzas de Gatacre á su izquierda y las de French á su derecha, se han presentado primero (el día 20) en Steynsburgo, cortando la vía férrea entre esta plaza y la de Hennig, y llegando ayer 25 á las inmediaciones de Rosmead y Middelburgo, justamente á retaguardia del general French, interceptando las comunicaciones de ambas fuerzas inglesas con Port-Elizabeth é impidiendo así que avancen hacia el Norte las tropas británicas que habían desembarcado en dicho puerto.

Es significativo también el entusiasmo recibido que los habitantes de Steynber han hecho á los orangistas. Según dicen los periódicos ingleses, formóse una Junta para llevar á cabo las operaciones de reclutamiento y de requisas en el distrito. Los ingleses allí establecidos recibieron orden de abandonar el territorio en el término de siete días. Hubo entusiastas discursos, salmos en los templos, etc., etc.

La bandera que las señoras de la población regalaron á los invasores, lleva el lema: «Dios proveerá.»

Todos los hechos prueban que la población de la parte norte de la colonia del Cabo protege la invasión y coopera con los orangistas en grado mucho más grave del que se podía suponer.

Según un despacho fechado en Durban el día 24 del actual, que trasmite sólo á título de curiosidad, las plazas de Kimberley y Mafeking debían haber sido ya socorridas á la indicada fecha.

Este despacho demuestra la confianza que se tenía en la expedición del general lord Methuen, detenido en Belmont, de donde aun no ha podido pasar.

Berlin 26.

El *Deutsche Zeitung* publica una carta del general Joubert, fechada en el campo de batalla de Ladysmith el 27

del pasado mes de Octubre, en la que el general en jefe del ejército del Transvaal expone importantes consideraciones acerca de la guerra.

Dice el general Joubert que si las diseminadas tropas del general Buller llegan á operar su conjunción, llegarán á ésta de tal modo debilitadas y mermadas, que apenas formarán un núcleo de 35.000 hombres capaces de entrar en campaña; el resto del contingente se encontrará imposibilitado de auxiliar á las operaciones, por tener que proteger las vías de comunicación, mientras que 500 hombres bastarán á los boers para asegurar sus comunicaciones, y no tendrán, por consiguiente, que distraer grandes masas de sus núcleos principales.

Además, añade, la guerra defensiva ofrece á los boers muchas más ventajas que la ofensiva. «Disputaremos—dice el general Joubert—cada pulgada de terreno con tesón y energía. Los ingleses no podrán resistir más que algunos meses, y los boers indefinidamente. Además, tenemos ya cincuenta mil hombres en pie de guerra. Si, por otra parte, los ingleses hiciesen alistamientos entre los indígenas, entonces se produciría, con toda seguridad, un levantamiento general entre los africaners de toda el Africa del Sur.»

Londres 25

Según informes de buen origen, las bajas sufridas por los boers en el combate de Belmont se reducen á 30 muertos, 60 heridos y unos 20 prisioneros.

Los boers tuvieron tiempo, antes de retirarse, de llevarse en un tren, dispuesto al efecto, la mayoría de sus heridos.

Una vez asegurada la retirada del grueso de las fuerzas combatientes, las que quedaron á retaguardia desaparecieron á galope, evacuando la última posición, que la columna inglesa de asalto encontró vacía, sin que la caballería ni la artillería pudiera intentar siquiera la persecución, como ocurrió en Glencoe.

Los boers se hicieron á retaguardia de sus primitivas posiciones, dispuestos á intentar un movimiento envolvente si el general Methuen avanzaba.

Estas noticias vienen á desvirtuar por completo las afirmaciones hechas por el general inglés al dar cuenta del combate de Belmont.

Londres 26.

Telegrafían de Queenstown que el movimiento en favor de los boers va adquiriendo proporciones alarmantes en el norte de la colonia del Cabo.

El alcalde de Barkly-East, una de las poblaciones importantes que forman el cuadrilátero Alival-North, Herschel, Barkly-East y Dordrecht, ha llegado á Queenstown y ha anunciado que setenta de los principales colonos de Barkly-East se apoderaron del depósito de armas y municiones que había en la población, y en el que se guardaban en depósito 300 fusiles y 4.000 cartuchos.

Añade la autoridad fugitiva que los autores de la hazaña, después de realizada ésta, abandonaron la población y marcharon, con su botín, á unirse á los boers orangistas.

FRUSLERIAS

Entre las damas extranjeras, el matrimonio de la princesa Isabel es conversación amena é interesante. Un enlace así no se ve todos los días, escriben de París. *Kingston est dans l'allegresse!*

Se habla allí de política; también de *chiffons de chiffons* sobre todo!

Toda ponderación les parece escasa tratándose de elogiar el traje nupcial, que es de raso blanco; el de crespón de la China color fresa, que lució en la *soirée de contrat* y el que llevó de viaje, que es de paño encarnado con bordados de pasamanería negra, formando caprichosos dibujos.

El equipo, según los que lo han visto, es notable; es (nada menos) "una florecencia de *jeunesse biliale avec une envolée de papillons et d'oiseaux-mouches diamants*." En él abundan, á más de la inmejorable ropa blanca, las ricas sedas, los tornasolados terciopelos, infinitos sombreros, y entre soberbios encajes, el antiguo y precioso guipur, alternando con el tul finísimo, *frissonnant comme un rêve*. Guirnalda de orquídeas adornan el manto real, de una riqueza *augusta*, recamado de oro. ¡Y no digo nada las joyas!; no sólo un collar de piedras preciosas, antiguas, si que también otras muchas preseas que ostentan esmeraldas y perlas de incalculable valor.

Con el traje de desposada estaba hermosa *filie de France, noble et vetue comme un lis*. Tiene veinte años; es bonita, rubia, esbelta; se parece mucho á otras princesas de su familia, *filles de France* también. Isabel de Orleans nació en plena Normandía, en el castillo d'Eu, espléndida mansión que mandó edificar *la grande Mademoiselle*; mansión que heredó el conde de Tolouse, hijo segundo de Luis XIV y de la Montespan. El príncipe Juan de Orleans, que ha casado con la princesa Isabel, son primos hermanos; él tiene cuatro años más que ella.

La ceremonia nupcial se celebró en *York-House*, magnífica residencia donde los condes de París, padres de la princesa Isabel, han vivido durante el largo destierro.

La duquesa de Chartres, madre del novio, llevaba, sobre traje de seda rosa, los históricos y magníficos encajes que pertenecieron á María Antonieta.

Los lazos Luis XV, que tanto se usan ahora, constituían el más bello adorno del atavío de la princesa Valdemar de Dinamarca, hermana mayor del recién casado.

La corona de azahar que llevaba la princesa Isabel era pequeña; el velo, de punto de Alençon; y tejida en él la corona real entre muchísimas flores de lis.

La condesa de París, que lleva aún medio luto por la muerte de su esposo, lucía *toilette* de damasco de Indias, color gris perla con aplicaciones de pana, rodeadas de felpilla. Capota gris *assortie* y vaporoso velo de gasa gris bastante largo.

La princesa Luisa, falda redonda de moaré color rosa pálido, corpiño de encaje Malinas, y en la cabeza *chiffon* rosa.

Más aún que el lujo y la elegancia en las *toilettes*, merecen especial mención las joyas de toda la familia. Tanto la condesa de París, como las duquesas de Chartres, Orleans y Aosta, poseen pedrerías de tanto mérito, que no es fácil encontrarlas sino en estuches antiguos... y *princiers*.

Aparte esta magnificencia, el lujo en los trajes lo acentuaron las convidadas. Ya se sabe que en la familia Orleans, «familia de hombres valerosos y de mujeres hermosas», la sencillez es tradicional. Decía, refiriéndose á esto mismo *madame Carotte*, que *la toilette est pour les princesses ce que l'uniforme est pour les princes. Beaucoup plus un insigne de décorum que l'objet d'une préoccupation*.

Las princesas de la casa de Orleans no sólo visten con sencillez, sino que son aficionadas al campo, á los *sports* y adoran la vida de familia.

Casi todas las *toilettes* de tan lujoso equipo, así como las que lucieron las invitadas á la fiesta, señalan un decisivo *regreso* hacia los trajes amplos. Todas las faldas eran fruncidas, ó con bastantes pliegues.

Digo con esta fecha á mis lectoras lo siguiente.

Conforme la moda (que Dios perdo-

ne) con lo expuesto por los artistas que trabajan por cuenta de las grandes casas (las que imponen el gusto y el *estilo*) en busca de inspiraciones para crear lo que ha de usarse; por los acreditados almacenes de costura que se ponan en comunicación y de acuerdo con los grandes industriales que fabrican telas y adornos; por los *modelistas* é inventores de esas muñequitas que miden poco más de un palmo y vienen á ser como los bocetos de las grandes *toilettes* que las reinas de la elegancia han de lucir, etc., etc.; y en virtud de lo prevenido en el último figurín, ha tenido á bien disponer que el sombrero "pastora Luis XVI", sea de los preferidos.

Se ha servido además ordenar la moda que desde esta fecha deba usarse la voluminosa capelina, cubriendo á más de la cabeza, el cuello.

Con arreglo á lo dispuesto por las citadas opiniones, alto debe ser el *tour de cou*; anchas las corbatas y tan largas algunas que parecen *écharpes*. Las de última moda son de moaré ó de raso blanco ó negro.

Y la falda de sarga azul con adornos blancos y camiseta muy plegada de glase blanco, constituye un traje sumamente elegante.

En cuanto al corsé, si apenas tiene tela del talle al pecho, tiene, en cambio, mucha del talle á las caderas; éstas quedan dentro de una especie de faja que las oprime bastante y las disminuye algo.

Lo que de orden de la Moda trasladó á ustedes para su inteligencia y fines oportunos.—Dios guarde á ustedes muchos años.—Madrid 26 de Noviembre de 1899.—S.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy se abrió á las dos y quince minutos de la tarde, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Velasco, y leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Dada cuenta de un expediente relativo al acopio y machaqueo de piedra rodada, con destino al afirmado de la ronda, y la diligencia de subasta para contratar los uniformes con destino á los guardias municipales, fueron aprobados.

Leída una instancia de Pedro Alcazar Ruiz pidiendo un préstamo de 40 fanegas del Pósito de Trassierra, con un nuevo informe de la Comisión respectiva; otra de D. Rafael Márquez pidiendo 14 fanegas del mismo grano; y otra de D. Domingo Colono y Mata pidiendo 35 fanegas, se acordó acceder á lo solicitado.

Acto seguido, el Sr. Alcalde formuló verbalmente la consulta de si se prorrogaba el contrato de arrendamiento de la huerta de Selina, para que prosiga destinada á lazareto, en prevención contra la peste bubónica, y se acordó que se amplie el contrato por término de un mes.

Leídas varias cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda, fueron aprobadas.

Y se levantó la sesión á las tres, presentándose previamente una moción que dice así:

"Excmo. Señor:

La falta de agua que viene observándose en los veneros propios de la ciudad, acentuada por la anormal sequía que hoy se experimenta, preocupa hondamente al vecindario que lucha con insuperables inconvenientes para proveerse de tan imprescindible artículo.

El completo abastecimiento de esta población constituye un problema muy difícil de resolver por los grandes sacrificios que impondrá al Municipio, sea cualquiera la forma en que se desarrollen sus complicados términos. Sobre este importantísimo asunto, llamó hace ya tiempo el exponente la atención de V. E. pero no bastan los acuerdos adoptados para solucionar en definitiva esa árdua cuestión.

Urge, pues, poner en práctica medidas eficaces que eviten por el pronto los conflictos que por aquella causa puedan ocurrir, y pensar seriamente

en que no se reproduzcan en lo sucesivo con mengua del buen nombre de la Administración local, demostrando de tal manera el Excmo. Ayuntamiento, que se interesa por el vecindario que le eligió, y que el desenvolvimiento de problemas como el que nos ocupa, tratados con la altura de miras que su respectivo desarrollo exige, son los que absorben la atención de los señores Concejales, al objeto de que no se repita á la faz de España entera por la prensa de gran circulación de Madrid, que el Ayuntamiento de Córdoba esteriliza y matogra los deseos y gestiones de las fuerzas vivas de esta ciudad, con nimiedades ajenas á las verdaderas y útiles tareas administrativas y con ridiculos plagios del desacreditado parlamentarismo que tantos daños nos produce.

Entiende el Concejal que suscribe, y esta es la opinión de muchos de sus ilustrados compañeros, que aplicando al consumo de agua del vecindario la precedente del pozo de los Jardines de la Agricultura, extrayendo al mismo objeto la del llamado de Vista Alegre, sito frente á la huerta denominada del Rey, y conduciendo desde el río Guadalquivir al depósito existente en los citados Jardines el líquido necesario para riegos, convirtiéndolo caso preciso en agua potable, todo lo cual produciría un gasto próximamente de treinta mil pesetas, podría dar solución al gravísimo problema, que es objeto hace días de enérgicas y discretas observaciones por parte de la ilustrada prensa local, la cual, interpretando el modo de pensar y de sentir de la opinión pública, demanda de V. E. el que resuelva cuestión de tanta trascendencia.

Por todo ello, el Concejal que suscribe tiene el honor de proponer á V. E. se sirva designar una comisión de su seno, á la cual se agregue el Arquitecto municipal, que con carácter permanente, se ocupe de proveer de una manera rápida é inmediata el aumento de las escasas participaciones que disfrutan las fuentes de vecindad, y del estudio de los proyectos é iniciativas que tiendan á dotar á Córdoba de agua potable para el riego de los paseos y arbolado, en la proporción que demandan las necesidades públicas, dando cuenta al Excmo. Ayuntamiento, en un término que no exceda de treinta días, del resultado de sus gestiones, proponiéndole lo que en su juicio proceda.

Córdoba 24 de Noviembre de 1899.—José Fernández Giménez."

Una boda

El sábado último contrajeron matrimonio en esta capital el afamado picador de la disuelta cuadrilla de *Guerrita*, José Arana y Muñoz (Molina) con la hermosa Srta. Antonia Luque.

Apadrinaron á los contrayentes su antiguo maestro Rafael Guerra y su bella esposa Dolores Sánchez.

El acto revistió los caracteres de gran fiesta y todos los que asistieron fueron obsequiados con rumbo y esplendidez.

La nota más saliente fué el baile, en el que tomaron parte las graciosas hijas de esta tierra, formando un cuadro encantador, que merecía ser copiado por el mejor colorista.

Fueron testigos D. Ramón Roldán y nuestro colaborador el distinguido aficionado á la arte taurino, D. Antonio González García.

Los desposados, á quienes deseamos toda clase de felicidades, recibieron muchos y valiosos obsequios de los padrinos y numerosos amigos.

X.

El personalismo en los jóvenes

Bien observado está y bastante pregonado por ahí que nuestra juventud lleva una vida de rincón de tumboneo; que pasa los días en claro y las noches en turbio; tendida á la bartola, con refinamiento gitano y muelle y

blanda holganza de filósofo estoico ó de *muezzin* fatalista.

En las tribus de jóvenes que no luchan sino hostigados por la necesidad ó empujados abiertamente por el apuro del momento, apenas si se adelanta algnun, dispuesto á recorrer con más ligereza su jornada. La mayoría, casi todos, caminan holgadamente á paso de carreta, sin emociones y sin fatigas, un tanto recelosos cuando el que se adelantó sigue y sigue sin caer; muy recogidos si el que se dispone á avanzar tropieza en sus comienzos y viene al suelo de cabeza... *Sic semper*.

Ciertamente que el mal es rancio y la dolencia tiende á hacerse crónica. En lamentaciones femeniles se nos vá el tiempo y no damos en la cuenta de que el tiempo no se anda en contemplaciones y de que los jóvenes de hoy seremos los viejos de mañana.

Acaso esta pereza raza de una determinada causa, tenga un origen definido y concreto; tal vez nuestra holganza pecadora sea aneja á un natural compás de espera, á un descanso preciso antes de comenzar la titánica lucha. —Aunque tengo para mí que el compás de espera anda rayano en *calderón*, si vale la imágen musical.—Quizá y sin quizá, provenga todo de un estado abólico que amenaza degenerar en muerte de aburrimiento.

Quién más, quién menos, los jóvenes de hoy traemos sobado y manoseado el *yo* "odioso", de que habló Pascal. Lanzado al campo de las aventuras fáciles por aquel endiablado refrancejo de *querer es poder*, hétémos asollispados, rendidos y murientes á la vista del primer obstáculo.

Y si el horizonte es amplísimo y el llano se presenta erizado de piedras entorpecedoras como los dómenes holandeses, aquellos impetus y valentías del comienzo se truecan, como por ensalmo, en desmayos y lamentaciones.—Y la tropa de luchadores asimosos acampa junto á la insolente y caduca fortaleza, y los días pasan, y la estrategia de acción se convierte en estrategia de pensamiento, y van y vienen las reflexiones, hasta el extremo de caer en aquel estado de alma tan amarguísimo que hizo escribir á Quevedo:

Vive tú solamente, si puedes:
Pues solamente tú, si mueres, mueres...

Se pretende por todos formar rancho aparte. Tiénesse á gala el no ir por donde los demás han ido; y es más notado, y aún pudiera añadir que más favorecido también, el que sin otras armas ni arreos que su propio «yo», se mete bonitamente por las puertas del arte, de la literatura y hasta de la política, diciéndose á sí mismo el Bautista de nuestra novísima redención. ¡Cuántos Mahoma de guardarropía no han hecho un Coram de su mal pelgónado librepelo!... ¡Cuántos Confucio no han voceado por *Y-King* un programa para todos los males, como los jarabes de la madre Seigel!... Pero ni aquellos consiguieron encender la guerra santa con un libro «que tenía cosas», ni éstos lograron tampoco la conquista de ciudad sagrada alguna con una veintena de floridos discursos arropados en oratoria empalagosa de merengue. El por qué, bien sabe Dios que todos se lo explican, menos ellos, los Confucio y los Mahoma.

Y de aquí, de estos señores fracasados, que en el rincón de cualquier cafetín levantan su tribuna y forman cenáculos maldicientes y *sanhedrines* de conjuraciones, los demás toman aviso, diciendo para sí.—"Guarda, que es podenco, Fulano se ha tirado una plancha colosal... Conmigo no va esa..."—Y se cruzan de brazos, y el que preparaba un libro, se declara en huelga, y el que pulía su catilinaria se la guarda bonitamente en el bolsillo.

Resulta así, que los más enorgullecidos y valerosos, preciados y pagados de su personalidad, imitan en esto á los fracasados; su «yo», se debilita, desaparece, y en último caso, después que vieron con Nietzsche abierto el cielo de su independencia, quedan convertidos en los *borregos* mansos y pacíficos de que habla el filósofo alemán y á los que *Clarín* aconseja resignación. *Paciencia*

y *barajar*, hermano,—dijóroule á Don Quijote al salir de la cueva de Montecosinos...

Pero es también observación muy interesante la de que esos jóvenes detenidos en el primer tramo de la escalera de la personalidad, se vuelven airados contra los viejos, culpándoles de que no se tiren de cabeza para que ellos suban más prontamente y sin entorpecimiento alguno. Cuando no se encogen de hombros y dicen con la fé de un hebreo de los que aguardaban el maná en las llanuras de la Arabia:— "Ya bajarán..."—Y esperando á que bajen, se pasan la vida como San Alejo, al pié de la escalera.

La eterna calentura de nuestra juventud es el personalismo. Hay que tener personalidad á toda costa; si no, es uno hombre al agua, medianía del montón.—Pérez escribe mal; pero en cuanto se lee una cosa de Pérez, no hay más remedio que decir: Esto es de Pérez.—Y ya es algo que digan de un escritor que no se le puede confundir con nadie, aunque á esto tenga que añadirse, *por lo malo que es*... Sé de más de cuatro que envidian á Caralla porque tiene la personalidad de su *Biblia* en verso, aunque esto sea como tener un tío en Alcalá.

Este afán desatendido de no parecerse á ninguno otro, es lo que ha determinado en la industria esos tipos originalísimos de gomcos, de *curvis*; y es causa también de que en política, en literatura, en arte, en todo, haya tipos *sui generis*, que denominamos de diversas maneras. Pero esas pobres gentes no saben que ni aún sacrificando tal vez sus propios gustos y naturales inclinaciones, llegan á tener personalidad. Porque ello lo dice; tipos *sui generis* hay varios, se parecen unos á otros; aquí *cursi* de bigote retorcido á este cursi barbilsampino y empomado; este escritor malo, por carecer de sintaxis, á aquel péximo escritor por carecer de sentido común. De modo que la personalidad no parece por sitio alguno.

Esta idea del personalismo, que nuestra juventud ha tomado como benderín de enganche para altas y famosas empresas, tan desfigurada y torcida la llevan sus sacerdotes que más no cabe. Porque salta á la vista que la personalidad la han adquirido los que la tienen hoy y los que antes gozaron de ella, trabajando, luchando, haciendo labor útil y productiva.—Y el trabajo de reunir, de volver á repetir hoy la diatriba que ayer se lanzó en el rincón de cualquier cafetín, es labor y trabajo estéril, híbrido, sin gestación molesta y pesada, y sin concepción de descanso y de reposo.

Al fin y al cabo, se impondrá el personalismo, si en ello nos empeñamos todos. Cuando los jóvenes de hoy seamos los viejos de mañana, entonces tendremos la personalidad de los inútiles—y si no, al tiempo.

Cristóbal de Castro

Taurinas

El 25 de Diciembre, primer día de Pascua de Navidad, se celebrará en nuestro circo taurino una fiesta que ha de tener muchos atractivos para los aficionados.

Se trata de una corrida de novilleros, de la ganadería del señor Marqués de los Castellones, en la que rejonarán el conocido ex-banderillero Rafael Sánchez *Bebe* y el aplaudido matador Antonio de Dios *Conejo*, y actuarán de espadas Rafael Martínez *Cerrajillas*, Francisco González *Patatero*, Francisco González *Chiquillín* y Ricardo Luque *Camará*, los que banderillearán sus respectivos toros.

—Han entrado á formar parte de la cuadrilla del aplaudido diestro cordobés *Conejo*, los que pertenecieron á la de Guerra, *Patatero* y *Zurito*.

—El valiente matador de toros Rafael Bejarano, *Torerito*, se encuentra ya completamente restablecido de la grave enfermedad que ha venido padeciendo.

—También está ya restablecido Antonio Reyerte, que se encuentra en

uno de los mejores balnearios de Francia.

—El ganadero don Antonio Guerra, (que ha adquirido la vacada de D. Atanasio Linares) hizo tentar días pasados 115 vacas, tan escrupulosamente, que desechó 90.

Gran Teatro

Por fin, y á petición del público, se ha vuelto á representar la notable obra del maestro Caballero *Gigantes y Cabezudos*, en la que no hay que añadir más, después de las representaciones que obtuvo en el Teatro Circo, que la interpretación dada por la señorita Alcácer á el papel de Pilar.

La distinguida tiple estuvo felicísima y ajustada perfectamente á la partitura, no buscando aplausos con exageraciones, que siempre son de mal gusto.

La romanza del primer cuadro la dijo con gran delicadeza, gusto y afinación, y en las *Jotas* hizo alarde de sus poderosas facultades, sin notarse cansancio apesar de haberlas cantado anoche dos veces.

De los demás interpretes de la obra, nada hemos de añadir; estuvieron tan felices como en la noche del estreno.

La *tonta de Capriote* es una de las obritas modernas en las cuales se puede calificar una artista. La Srta. Alcácer la conoce tan bien, que en su papel de protagonista hace una verdadera filigrana. Tuvo momentos muy felices, obteniendo continuados aplausos de la concurrencia, que tenía en cuenta las dificultades de su papel, cuando la obra es casi desconocida.

La Srta. Alcácer llegará á la meta artística.

No cabe duda.

A. G. G.

POESÍA

.....

Nevadas de celindas echa el viento;
Canta el grillo en las hojas de la parra
Y resuenan murmullos de guitarra
Y el chorro de la fuente turbulento.

De rabia goma el árbol corpulento
Lágrimas vierte; salta la cigarra
en los haces de trigo y se desgarran
en los zarzales el lebril ambriente.

Como arde el sol, los fieros lobos huyen;
y á mi los dardos del dolor afluyen
como al metal el rayo y las centellas!

Mas... ¡hiéreme, dolor, que tú fecundas
Y haces brotar las rimas más rotundas
Como el rudo cincel estatuas bellas!

Enrique Redel

Crónica Provincial

La Junta local de sanidad de Villanueva del Rey, se ha reunido el día 23 del actual, á fin de adoptar algunas medidas para evitar se propague la enfermedad variolosa, en dicho pueblo, en virtud de haber hallado el médico titular que un vecino de la misma está padeciendo este mal.

Entre las plazas de contadores municipales que hay vacantes en la actualidad, figura la de Baena, de cuarta clase, dotada con el sueldo anual de dos mil pesetas. Se proveerá por concurso, en el término de treinta días, á contar desde el 24 del corriente, y los aspirantes deben presentar sus instancias, acompañadas de las certificaciones de nacimiento, de buena conducta, de haber practicado la Teneduría de libros en una casa de comercio ó dependencias oficiales, y de cuantos documentos estimen convenientes para la justificación de sus derechos.

Veinte y cuatro vecinos de Santa Eufemia, han sido denunciados por la Guardia civil de aquel puesto, por haber sembrado en la dehesa boyal de aquel término.

A nuestro apreciable colega *El Defensor de Lucena* le han asegurado que el puesto de la guardia civil de dicha ciu-

dad ha sido trasladado á Cabra y lamenta esta variación.

En Pueblo Nuevo ha sido detenido Antonio Galo Calderón, vecino de la aldea de los Blazquez, por haber causado tres heridas graves en la cabeza y una leve en un brazo á Bernardo Hidalgo García.

El día 24 del corriente fué detenido en Rute un sujeto nombrado Ricardo Caballero García (a) *Monraba*, por haber hurtado fanega y media de aceitunas á su convecino Antonio Ortega Alcalá.

Por cortar leña en la dehesa boyal de Belmez ha detenido la Guardia civil á Luciano López y López, vecino de dicha localidad.

El martes último se celebró en el Colegio de R.R. MM. Escolapias de Lucena, una hermosa fiesta infantil en honor de la Santísima Virgen el día de su Presentación.

Crónica Local

En la Audiencia

Ante la sección primera de esta Audiencia se celebrará el día treinta y uno del corriente la vista de una causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Andrés Guisado y otros, á quien defenderá el letrado Sr. Castillejo y representará el procurador Sr. Gutiérrez de la Concha, y la de otra seguida en Aguilar, por hurto, contra Antonio Almeda y otro, de cuyas defensas y representaciones estarán respectivamente encargados los Sres. Jiménez Illescas y Cáceres.

Milicia

Ha sido trasladado á la Remonta de Córdoba, el primer teniente de caballería D. Carlos Quero y Goldoni, que lo era del Depósito de Sementales, y al Regimiento de Caballería de Sagunto, el primer teniente D. Luis Córdoba que lo era de Sementales.

Defunción

En el departamento de dementes del hospital de Aguados, ha fallecido el presbítero don Félix López Porcuna, que hace tiempo padecía enagenación mental. Descanse en paz!

Caja de Ahorros

Ayer ingresaron en dicho establecimiento 15.980 pesetas por 132 imposiciones, de las cuales fueron nuevas 11, y se pagaron 8.020'09, á solicitud de 53 imponentes, 10 de ellos por saldo.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso á capitán el primer teniente de la Guardia civil, nuestro estimado amigo D. Vicente Paredes Maroto, siendo destinado á la plana mayor de la Comandancia de Huelva. Le felicitamos sinceramente.

Los niños

Ayer en el Gran Capitán fué herido de una pedrada el joven Manuel Priego González, por otro joven llamado Rafael Laba Gálvez, produciéndole una herida en la sien izquierda, de pronóstico reservado.

Detenidos

La guardia municipal detuvo anoche á un individuo que trasportaba una *tajada* de colosales dimensiones, y á dos mujeres que se apedreaban en la calle Cardenal González.

Tiros

En la calle de Jesús María se oyó ayer una detonación de arma de fuego, ignorándose de dónde procedió.

Desgracia

En la calle de San Pablo se cayó esta mañana un sujeto de la caballería que montaba, y se dislocó un brazo y una pierna.

Otro caso

Ayer fué curada en la casa de socorro una niña que había sido herida de una pedrada en la calle Empedrada.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy: A una mujer y dos sujetos que anteaer en la plazuela de la Almagra promovieron escándalo; á un agudador que el mismo día en la calle Gutiérrez de los Ríos, con una caballería arrolló á una mujer, fracturándole un brazo;

á otra mujer que ayer en la calle del Portillo promovió escándalo, insultando á otras dos; y á tres mujeres que en la puerta de Almodovar, promovieron también escándalo.

Robos

En una casa de la Puerta del Rincón se cometió anteaer un robo, consistente en una sortija de oro, dos pares de pendientes, un billete de Banco de 50 pesetas, otro de 25 y cuatro duros en plata.

—Anoche se realizó otro robo de cuatro ó cinco fanegas de garbanzos, que sacaron por la inmediata, en una casa de la calle de Montero.

Los *cacos* no han sido habidos.

Bien venido

Se halla en esta capital, desde hace algunos días, el Sr. D. Ricardo Medina, ex-gobernador de varias provincias y padre del secretario de la Audiencia de Córdoba.

Cupones

Venciendo en 1.º de Enero próximo el último cupón de los títulos de la Deuda perpétua al cuatro por 100 exterior, emitidos en igual día y mes de 1891, y dispuesto por R. O. de 18 de Agosto último que se emitan y entreguen oportunamente á los tenedores de dichos títulos hojas de cupones que comprenden los posteriores á dicho vencimiento hasta 1.º de Julio de 1903, centralizando las operaciones de emisión y aplicación de dichas hojas, en la Delegación de Hacienda de España en París, la dirección general de la Deuda pública ha acordado que se abra el recibo de aquellos títulos, para el fin expresado el día 1.º de Diciembre próximo, tanto en dicho centro, como en las Delegaciones de Hacienda de España en las provincias y en las capitales de París, Londres, Berlín, Amsterdam, Bruselas y Lisboa.

Viajeros

Fonda Suiza.—Han entrado: don D. Juan Nunell, procedente de Madrid.—Mr. Lusien Roseau, id. de Valencia.—D. Manuel Pujol, id. de Badajoz.—D. Hermenegildo Araño, id. de Granada.—D. Isidro Folguera, id. de Valencia.—D. Leoncio Abad, id. de id.—Han salido: D. Jaime Sampez, con dirección á Málaga.—D. Faustino Caro, id. á Linares.—D. Ramón Algenas, id. á Sevilla.—D. José Fons, id. á id.

Fonda Española.—Han entrado: don Norberto Ribot, procedente de Sevilla.—D. Ricardo Medin, id. de Córdoba.—don Nicolás Hankins, id. de Madrid.—Han sido: doña Marta de Leiva, con dirección á Cabra.—D. Andrés Carvajal, id. á id.—D. Manuel García, idem á Aguilar.—Mr. Gulinerg, id. á Málaga.

Fonda El Carmen.—Han entrado: don Manuel Escribano, procedente de Sevilla.—D. Francisco Ramírez, id. de Benamejí: Han salido.—D. Federico Villa y señora, con dirección á Sevilla.—D. Joaquín García Valdecasas, idem á Cabra.—D. Francisco García Bonilla, id. á Sevilla.—D. Sergio Pavón, id. á Iznájar.

Chirinola

Pezñaudo está sufriendo una condena por estafa.

Un amigo suyo va á visitarle.

—¡Cómo!—le dice—Yo creía que eras un hombre de bien, y, sin embargo...

—También lo creía yo; pero según parece, estábamos mal informados.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—Los D. de Nueve Señora.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la parroquia de San Andrés, por D. Rafael López Domínguez, en sufragio por su padre y hermanos difuntos.

—Hoy, segundo día del solemne octavario que la ilustre hermandad del Santísimo y Santos Mártires, establecida en la iglesia parroquial de San Pedro, dedica á las Sagradas Reliquias de aquellos invictos héroes, dando principio á las diez de la mañana. Predicará el Dr. D. Rafael Rodríguez Blanco, Cura Arcipreste de Pozoblanco.

—En la iglesia del convento de Religiosas de Santa Ana, á las cinco de la tarde, último día de quinario al glorioso Padre San Juan de la Cruz.

Sufragios por las Animas

En la parroquia de San Pedro se hace el

ejercicio del mes de ánimas al toque de la oración.

—Todos los días, durante la misa de siete y media, se hará en la iglesia de San José (San Cayetano) el piadoso ejercicio del mes de Ánimas. Los domingos y días feriados, se hará á las cuatro de la tarde, con plática.

Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 25 de Noviembre.

4 por 100 interior contado, 66'35.—Exterior contado, 72'75.—Amortizable, 74'15.—Banco de España, 461'00.—París á la vista, 25'75.—Centenes alfonsinos, 25'75.—Idem isabelinos, 28'25.—Onzas, 25'75.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercados, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

**

Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 23 Noviembre de 1899

Aceite añejo, de 38 á 39 y fresco á 37 reales arroba.—Trigo duro, á 55 reales fanega.—Id. blanquillo, á 51.—Cebada, de 27 á 28.—Habas castellanas, á 60.—Idem cochineras, á 60.—Idem morunas, á 35.—Alpiste, á 52.—Garbanzos tiernos, de 100 á 130.—Id. duros, de 50 á 60.—Alverjones, á 30.—Yeros á 32.—Escalaña, á 17.—Harina cañadal Castilla extra á 19 3/4 rls. arroba.—Idem corriente, á 18 3/4.—Idem recia superior del país, á 19.—Idem recia corriente, á 19.

**

Mercado de Lucena

Precios corrientes en nuestro mercado, durante la semana anterior.

Aceite añejo, arroba, de 9'50 á 9'75 pesetas.—Id. fresco de 0'00 á 9'25.—Vino común, de 5'00 á 6'00.—Vinagres superiores, de 3'75 á 4'00.—Aguardientes anisados, de 12 á 15'00.—Trigo, fanega, de 14'25 á 15'00.—Cebada fresca, de 6'25 á 6'50.—Habas id., de 8'50 á 8'75.—Garbanzos regulares, de 00'00 á 10'00 en adelante.

CARNES

Vaca, kilo de 0'00 á 1'69.—Cabra, de 0'00 á 1'25.

**

El mercado de aceites se mantiene firme pero con escasas transacciones por las pocas existencias de una y otra clase que hay á la venta motivándose con ello, la tirantez en los precios.

La recolección de aceituna puede decirse que ha comenzado, en general, á la par que empezará también la elaboración; pues los propietarios van convenciéndose, al fin, de que no hay otro remedio de combatir el insecto que pica el fruto á la vez que, es la única manera de obtener aceites de regular calidad. Con el descenso de temperatura ocurrido, también, en estos últimos días, parece como que se ha sujetado algo la destructora *mosca*.

En el mercado de cereales se nota gran expectación por parte de los tenedores, en vista de la continuada sequía, por virtud de la cual están casi paralizadas las faenas agrícolas de sementera, pues son pocos los labradores que se aventuran á sembrar en estas condiciones Y este estado de cosas motiva la subida del pan, casi á diario, que es una bendición.

ULTIMA HORA

Proyecto modificado

El Correo dice que se modificará el proyecto de ley acerca de las utilidades, suavizando principalmente la investigación.

El impuesto sobre el timbre se mantendrá así como la legislación y cuotas vigentes, relativas á las cuentas corrientes, depósitos en papel y circulación fiduciaria.

Es probable se aplaque el impuesto sobre los alcoholes y se

abandone el de los tabacos previendo se le combatirá rudamente.

Lo de Granada

Telegrafía el gobernador de Granada diciendo que los librepensadores intentaron celebrar un *meeting* al aire libre, y que él se lo prohibió.

Al regresar los grupos frente al hotel de la Paz, donde habita la propagandista doña Belén Sárraga, dieron gritos subversivos, interviniendo la policia.

Audió el gobernador, arrojando á los grupos.

Estos lanzaron algunas piedras, sufriendo el gobernador varias contusiones.

La tenemérita disolvió á los alborotadores deteniendo á dos de ellos.

Después renació la tranquilidad.

Varias noticias

El telegrama oficial de Oporto acusa haber ocurrido ayer una invasión. Los dos casos de anteaer correspondieron á dos obreros del centro de la ciudad.

—Dicen de Tarragona que en Valls se han declarado en huelga los obreros de varias fábricas por desavenencias entre los obreros y patronos.

—De Cáceres telegrafian se ha colocado en la Catedral una placa del Corazón de Jesús, sin que ocurriera incidente alguno.

Candidatura

La candidatura oficial para la comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de ley sobre incompatibilidades la forman los señores Osma, Conde de Orgaz, Díaz Cordobés, Prado y Palacio, Marqués de Montesa, Lacierva, y Martínez Pardo.

Espectáculos

Gran Teatro

Compañía cómico-lírica dirigida por Don Casimiro Ortas

Función para el martes 28 de Noviembre de 1899.

1.ª Sección á las ocho.—*Gigantes y Cabezudos*.

2.ª Sección á las nueve.—*Instantáneas*.

3.ª Sección (doble) á las diez.—*El Grumete y Caramelo*.

Pasatiempos

CHARADA

Es consonante primera,
es segunda negación,
pueblo segunda tercera,
todo Cristóbal Colón.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA DE AYER
A-GA-SA-JO

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

De Filipinas.—Combinación de gobernadores.

Madrid 27 (1'50 t.)

El consul español en Manila ha telegrafiado hoy al Gobierno manifestando que ha llegado á aquella capital un vapor conduciendo ciento catorce prisioneros de los tagalos, á más de los que se refería en su anterior despacho.

La Reina ha firmado una pequeña combinación de gobernadores de provincia.—*Mencheta*.

Córdoba.—Imp. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id id id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL

Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES

En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN

De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



SANTA MATILDE

Fábricas de Estearina, Bujías

VELAS DE ESTEARINA Y DE CERA DE ABEJAS

Jabones comunes y de Tocador

OLEINA, GLICERINA, HIELO ARTIFICIAL

CERILLAS FOSFÓRICAS

—DE—

EDUARDO ALVAREZ

CÓRDOBA

LIBRERIA, ALMACÉN DE PAPEL

Y OBJETOS DE ESCRITORIO

—DEL—

"DIARIO DE CORDOBA,"

—DE—

Eduardo Molina y Villalba

San Fernando, 37 y 34

Se ha recibido EL ALMANAQUE de Bailly Bailliére para 1900.

Agendas de Bufete para 1900 de todas clases.

Dietarios para 1900.

Almanaques Americanos para 1900 de todas clases y precios arreglados.

Gran surtido de libros rayados para contabilidad, libretas, cuadernos y libros de memoria. Completo surtido en Devocionarios y libros religiosos.